

Quatre influenceurs chez les Compagnons bâtisseurs

VISITE. Après un passage par Mayotte, quatre influenceurs internationaux ont posé leurs valises à La Réunion, il y a près d'une semaine, pour découvrir les différents projets bénéficiaires du Fonds social européen. Hier, ils étaient chez les Compagnons bâtisseurs, à Saint-Benoît, pour un atelier bricolage avec quelques citoyens.

Derrière les murs de l'atelier des Compagnons bâtisseurs, hier matin à Saint-Benoît, outils et crayons passent entre les mains de Willy, l'animateur de l'association, et ses apprentis bricoleurs du jour. Parmi les quelques Bénédictins inscrits pour construire des étagères avec des palettes, se sont cachés quatre influenceurs venus du monde entier.

Lunettes sur le nez, masques anti-poussière, gants de protection et même cache-oreilles... Hier, Anatole, *personal trainer* parisien et auteur du livre "Deviens ton propre héros", Estelle, kinésithérapeute en provenance de Belgique et "accessoirement sur les réseaux", mais également Esperanza, la comédienne et hortultrice espagnole et enfin Roxana, venant de Roumanie et du monde du droit, mais surtout, grande passionnée des voyages, ont coiffé temporairement la casquette de bricoleur. À la clé, une douze étoiles du drapeau européen. Car tous les quatre ont été choisis par le ministère des Outre-mer pour "montrer l'impact de l'Union européenne sur les territoires ultramarins".

Une tâche importante pour ces influenceurs internationaux qui posaient leurs

valises pour la première fois à La Réunion, il y a six jours, après un séjour aux objectifs similaires sur l'île aux parfums. "Je pense que le programme était bien choisi, avance à son tour Anatole, *Mayotte a un côté beaucoup plus sauvage et La Réunion est un petit peu plus moderne, voire développée. Cela nous a permis de voir le contraste entre ces deux îles.*"

Adeptes d'aventure et de voyage, Estelle s'est lancée dans cette aventure par "curiosité". "On a pu voir la vie sur les deux îles, poursuit-elle, *Mayotte est un département français depuis peu, ce qui explique ces différences. On a bien compris qu'il y avait beaucoup d'actions qui sont mises en place et lancées même si cela prend du temps.*"

UN PROGRAMME 2021-2027 AUX MÊMES OBJECTIFS

"L'idée était que les influenceurs aillent à la découverte des porteurs de projets qui ont bénéficié du Fonds social européen (FSE) entre 2014 et 2020, explique Vassili Czorny, le secrétaire générale aux affaires adjointes pour la préfecture, de cette manière et avec leur langage, ils sensibilisent leur communauté sur les actions du FSE."

Les Compagnons bâtisseurs, engagés autour de l'habitat



Sous l'égide de Willy, au centre, les habitants ont travaillé le bois (photos LLY).

indignes, notamment sur les sans droits, ni titres, ont bénéficié de deux accompagnements financiers du FSE, en 2018 et 2021, sur la thématique d'auto-réhabilitation pour les publics les plus fragiles. "Le programme 2014-2020 s'achève et il était important de voir l'avancée des projets, rappelle Vassili Czorny, on termine actuellement la programmation pour 2021-2027 et on entend bien garder les mêmes objectifs, avec entre autres, l'aide aux plus démunis mais aussi l'accent sur la jeunesse, où à La Réunion, cela prend tout son

sens." Ces crédits FSE étaient de "614,8 millions d'euros pour le territoire réunionnais en six ans de programmation, précise Ronan Fleury, responsable du service FSE pour le ministère du travail. Il s'agit de la deuxième enveloppe financière la plus importante après l'Île-de-France, ce qui prouve qu'il y a des besoins locaux auxquels il faut répondre." Ce dernier nous a d'ailleurs glissé que 1,9 million d'euros de plus seront injectés dans la lutte contre les violences faites aux femmes, fléau sur le territoire.

— P.B

VOIX EXPRESS

Anatole, Paris

"La première chose que je vais retenir ce sont les gens. Je les ai trouvés vraiment incroyables. Il y a cette bienveillance, beaucoup d'amour et on le ressent tout de suite. Ce qui est assez surprenant à La Réunion, c'est ce micro-climat, cette diversité incroyable."



Estelle, Belgique

"Je vais beaucoup retenir les paysages mais surtout ce savoir-vivre, ce vivre-ensemble, cette mixité. Ce sont des îles hautes en couleurs et les gens sont bienveillants. Je reviens, ça c'est sûr."



Esperanza, Espagne

"On était également là pour les étoiles, à récolter après chaque activité. Elles nous appartiennent à tous. On a découvert beaucoup de projets dans différents secteurs, que ce soit dans les écoles, la musique, la culture ou encore la gastronomie."



Roxana, Roumanie

"Je voulais vraiment découvrir cette île ainsi que tous ces projets qui prennent forme ici. Ces projets étaient très intéressants à mes yeux. C'était une belle expérience. Je pense que les fonds aident beaucoup les îles à se développer, on le voit très bien ici à La Réunion."

